



# L'aventure de la construction du Bâtiment de 3 salles de classe à BOSSANGOA





# Les enfants observent la construction des fondations (Décembre 2020)





# Montage du mur avec des briques en terre cuite fabriquées localement





Le bâtiment est  
construit par le  
personnel local





# Construction de la charpente en bois





La toiture est en  
tôle de bonne  
épaisseur





# Mise en œuvre de portes en bois peintes en verte





# Pose d'un enduit intérieur (matériaux locaux)





Le bâtiment de  
3 salles de  
classe est  
terminé !





Livraison de 54  
beaux bancs en  
bois fabriqués  
par des artisans  
de BANGUI





Inauguration le 3  
Novembre avec  
les autorités  
locales  
en présence du  
représentant  
centrafricain de  
l'Association :  
Christian-Serge  
Yogohotche !

PROGRAMME D'INAUGURATION DU NOUVEAU  
BATIMENT SCOLAIRE DE L'ECOLE «CATHERINE ET MICHEL PARISSÉL»

DATE: 03/11/2020

LIEU: ECOLE « CATHERINE ET MICHEL PARISSÉL »

HEURE	ACTIVITE	RESPONSABLE
7h30	Mise en place temporaire	Organisateur
7h40	Animation	Groupe de danse
7h45	Arrivée des élèves et parents d'élèves	Elèves et APE
8h00	Arrivée du curé de Saint Charles (Lwanga)	Abbé Bienvenu ZOLLO
8h05	Arrivée du représentant l'Association CATHERINE ET MICHEL PARISSÉL	le représentant
8h10	Arrivée des Chefs de quartier	Mr le du quartier
8h15	Arrivée du Chef de secteur des écoles privées	Chef de secteur
8h20	Arrivée du Directeur du Centre Pédagogique Régional de Bossangoa	DCPR
8h25	Arrivée du Chef de Circonscription Scolaire de l'Ouhang	IEF1
8h30	Arrivée du secrétaire diocésain ECAC	Abbé Hilaire PENITIK
8h35	Arrivée de l'Evêque de Bossangoa	Evêque
8h40	Arrivée de l'Inspecteur d'Académie du Nord	Inspecteur
8h45	Chef de bureau UNICEF	Représentant
8h50	Chef de bureau MINUSCA	Chef de bureau
8h55	Arrivée du PDS	Mr le Maire
9h00	Arrivée du Sous-Préfet de Bossangoa	Mr le Sous-Préfet
9h05	Arrivée du Préfet de l'Ouhang	Mr le Préfet



En présence des  
représentant des autorités  
locales :

- Evêque,
- UNICEF
- MINUSCA (Nations Unies)
- Préfet et sous-Préfet
- Inspecteur d'Académie
- Petites Sœurs,...



Chaque  
Personnalité  
prononce un  
discours en  
présence des  
élèves et des  
parents d'élèves



*Voir le discours de l'Association sur la dernière page de cette présentation.*



# Les Vidéos des enfants dans leur nouvelle salle de classe



[https://www.youtube.com/watch?v=TsfB\\_37zsm8&feature=youtu.be](https://www.youtube.com/watch?v=TsfB_37zsm8&feature=youtu.be)

<https://www.youtube.com/watch?v=0MmVg9ZW8e0&feature=youtu.be>

<https://www.youtube.com/watch?v=iECoiN3uZyA&feature=youtu.be>

<https://www.youtube.com/watch?v=6NCi4VFWMC0&feature=youtu.be>



# Objectif Atteint

**Budget Atteint : 20 570 euros**

**Délai Atteint : Enfants accueillis à la rentrée 2020 dans de très bonnes conditions.**

**MERCI aux Membres de l'Association Catherine et Michel PARISEL et à Prestaterre qui ont permis de financer ce projet .**

Une plaque sera prochainement posée avec la mention suivante :





# DISCOURS REDIGÉ PAR Nicole PARISEL (membre) et lu par notre représentant local (M . Yogohotches)

Mmes et Messieurs,,

*Notre association, fondée en 2002, dont la devise est : " nourrir, éduquer, soigner des enfants centrafricains parmi les plus pauvres ", a toujours eu le souci d'apporter son concours au développement de l'éducation en Centrafrique en s'inscrivant dans le projet central de l'enseignement centrafricain ; les exigences peuvent être brièvement rappelées ici : nourrir, soigner et éduquer les enfants dans un environnement sain et digne pour les élèves.*

*Nous sommes aujourd'hui, bien qu'éloignés pour des raisons sanitaires, de tout coeur avec vous pour partager ce moment de joie, d'émotion et de fierté devant cette belle réalisation qui va permettre - qui permet déjà puisque la rentrée a eu lieu - à l'école PARISEL de fonctionner dans des conditions plus saines, plus confortables et plus efficaces.*

*Il me paraît utile de tracer un bref historique de cette aventure:*

*1- Notre Assemblée générale de 2018 a voté le principe d'accorder des moyens principalement à votre école ; apparaît alors pour la première fois le projet de construire 3 salles de classe EN PLUS des 3 classes existantes afin d'éviter le " roulement " et de fonctionner avec une classe par niveau . Une première demande d'un devis estimatif vous est demandée.*

*2 - C'est au cours de l'année 2019 que débute vraiment le projet " de la construction d'un bâtiment d'école " et la discussion commence : d'abord souhaité pour 4 classes, il sera ramené à 3; grâce à des contacts étroits, des ajustements réciproques, des échanges parfois fermes mais jamais rompus, un va et vient constant entre l'Association et les autorités, les mécènes ( PRESTATERRE), grâce aux compétences du maître d'oeuvre (Christian-Serge YOGOHotches), grâce à la vigilance et aux préconisations de M. Léon Schaal, le projet s'affine dans le sens de la qualité et de l'adaptation aux conditions de terrain, de matériaux et de climat, le devis devient ainsi plus accessible et le passage à la réalisation peut être envisagé.*

*3 - C'est en octobre 2019 que nous validons le projet définitif à l'issue d'échanges " pointus" visant à optimiser sa construction, tant du point de vue technique que budgétaire : avec nos moyens et le soutien financier de Prestaterre , le lancement du projet se fait sans délai. A Noël 2019 le bâtiment est sorti de terre et nous recevons avec joie les photos de l'avancement des travaux: le projet devient concret! et s'offre même un petit supplément imprévu: des toilettes...En Février nous assistons à l'étape de la pose de la toiture et c'est en Mars que le mobilier scolaire et les portes sont mis en place.*

*4 - c'est ainsi que notre Assemblée générale du 31 Mai 2020 peut prendre acte de la réalisation de ce nouveau bâtiment ; à cette occasion les membres de notre Association ont le plaisir de voir les photos et vidéos des étapes de la construction ainsi que d'entendre les témoignages de parents d'élèves, de responsables , de faire en quelque sorte une visite guidée - à distance - des installations et des équipements; c'est aussi à cette occasion que Monseigneur Nestor NONGO nous a fait par vidéo l'honneur de saluer notre association, de l'encourager, de l'assurer de son soutien et de sa gratitude.*

*En guise de conclusion : Saluons l'investissement de tous dans cette réalisation vraiment collective : même les élèves y ont été associés. Remercions plus particulièrement tous ceux qui ont permis qu'elle soit menée à bien: travailleurs, concepteurs, maître d'oeuvre, mécènes. Souhaitons que les enseignants présents et futurs y exercent leurs compétences dans des conditions satisfaisantes et que de nombreux élèves présents et futurs y éprouvent le plaisir d'étudier!*

*au nom de tous les membres de l'association Michel et Catherine Parisel, la présidente Edwige Parisel*